
	“UN	SOLO	ERRORE.	BOLOGNA,	2	AGOSTO	1980”	
	

RIFLESSIONI	DELLA	CLASSE	5^O	dell’I.P.S.I.A.	FERMO	CORNI	DI	MODENA	
	

Quello	che	mi	è	rimasto	impresso	da	questa	esperienza	è	che	tutti	devono	capire	che	senza	memoria	
non	c’è	futuro	e	che	bisogna	lavorare	insieme,	al	di	là	della	religione,	del	colore	della	pelle	e	della	
cultura.		

Giulia	
	

Mi	 ha	 colpito	 il	 fatto	 che	 tutte	 le	 persone,	 dopo	 l’esplosione,	 hanno	 collaborato	 al	 di	 là	 delle	
differenze	politiche	e	ideologiche.		

Giuseppe	
	

Sono	entrato	pensando	“purtroppo	è	esplosa	una	bomba	a	Bologna”.	Sono	uscito	con	le	lacrime	agli	
occhi	 e	 cambiato	 perché	 ho	 visto	 tutto	 in	maniera	 diversa.	 È	 bello	 quello	 che	 fate.	 Grazie	 per	
l’esperienza	e	buona	fortuna.		

Michael	
	

Mi	 hanno	 colpito	 l’umiltà	 e	 la	 riconoscenza	di	Agide	Melloni	 nei	 confronti	 degli	 altri	 cittadini	 di	
Bologna	e	la	forza	e	la	schiettezza	di	Matteo	Pasi.		

Marco	
	
	

Mi	ha	colpito	la	forza	dei	cittadini	di	Bologna	che	hanno	saputo	reagire	con	prontezza	e	coraggio,	
mettendosi	a	disposizione	degli	altri	senza	esitazione.		

Alessio	
	

Ciò	che	salva	il	mondo	è	l’istinto	spontaneo,	nell’essere	umano,	di	aiutarsi	a	vicenda.		
Jasmine	

	
Il	particolare	che	mi	ha	colpito	è	stato	vedere	quante	emozioni	sono	rimaste	presenti	nel	cuore	di	
Agide	anche	a	distanza	di	tempo.	Tutti	coloro	che	transitano	nella	stazione	di	Bologna	dovrebbero	
sapere	e	dedicare	un	pensiero	a	tutte	le	vittime	innocenti.		

Martina	P.	
	
	

Non	è	giusto,	ma	il	loro	silenzio	li	ha	letteralmente	salvati	[riferito	a	Valerio	Fioravanti	e	Francesca	
Mambro]	

Chaima	
	

«L’indifferenza	uccide	più	dell’odio»	cit.	Matteo	Pasi		
Achraf	

	
Mi	ha	colpito	il	comportamento	di	Agide,	come	ha	reagito	dopo	che	ha	saputo	che	era	scoppiata	la	
bomba:	non	è	andato	in	panico,	ma	la	prima	cosa	che	gli	è	venuta	in	mente	è	andare	a	donare	il	
sangue	per	salvare	delle	vite.		

Ayesha	
	

	
	
	



Nonostante	sia	stata	molte	volte	nella	stazione	di	Bologna,	solo	l’altro	giorno,	grazie	a	voi,	ho	saputo	
quello	che	è	accaduto.	Sono	rimasta	molto	colpita	dalla	freddezza	e	dall’indifferenza	degli	autori	di	
questa	strage	e	dalla	forza	delle	persone	che	hanno	ricominciato	da	capo,	dopo	tutto	quello	che	
avevano	subito.	Forse	dovremmo	davvero	aprire	gli	occhi	e	smetterla	di	non	pensare	a	quello	che	ci	
circonda.	Siamo	all’oscuro	di	molte	informazioni.		
	

Xhoana	
	

Non	sono	state	ferite	solo	duecento	persone,	ma	tutta	 la	città.	Le	emozioni	e	 il	ricordo	di	quella	
giornata	rimangono	sempre	impressi.	La	mente	e	il	cuore	rimangono	sempre	al	2	agosto	1980.		
	

Rihab	
	
	
Mi	ha	colpito	la	pacatezza	e	la	freddezza	di	Matteo	Pasi	nell’intervistare	Valerio	Fioravanti:	non	ha	
ceduto	alle	provocazioni.		

Martina	
	

Ho	trovato	questo	incontro	molto	interessante,	soprattutto	per	 la	presenza	di	Agide	Melloni	che	
trasportò	i	corpi	senza	vita	con	il	suo	autobus	n°37.	Inoltre	mi	hanno	commosso	le	testimonianze	di	
chi	ha	vissuto	in	prima	persona	la	strage	che	ha	colpito	il	cuore	di	Bologna.		

	
Asma	


